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香港文
匯 報 訊
（記者 鄭
治祖）違
法 「 佔
中」事件
發 生 之
後，中央
對普選的
底線會有
所放鬆，
還是收得

更緊？中央對落實普選的態度是悲
觀還是樂觀？香港社會非常關心。
全國工商聯副主席、全國政協外事
委員會副主任盧文端昨日在《明
報》撰文指出，中央既然將「佔
領」運動定性為爭奪管治權的港版
「顏色革命」，自然對堅守普選底
線的態度更堅決，收得更緊；同
時，中央對落實普選的誠意並沒有
改變，對依法如期落實普選仍然抱
有良好的期待，直至立法會審議表
決普選方案的最後一刻，相信中央
都不會放棄爭取通過普選方案的努
力。如果泛民綑綁否決普選，就須
承擔責任。

美英「台獨」反對派合流爭管治權
這篇題為《中央既堅守底線 也

對普選有期待》的文章說，「佔
中」亂局讓中央清楚看到，美英及
「台獨」勢力與香港的反對派合
流，爭奪香港的管治權。經歷這一
風波，中央只會對香港的各種外部
勢力更加警惕，只會更堅決堅守普
選底線，不容許與中央對抗的反對
派「出閘」參加普選特首。
文章還指出，有相當數量的港人

反對香港基本法第二十三條立法，

使這個維護國家安全的立法被迫夭
折，至今都成為不能再提的「禁
區」。國家面臨外部勢力的威脅，
香港更有外部勢力搞事，企圖將香
港變成顛覆國家社會主義制度的橋
頭堡，港人卻不肯履行維護國家安
全的責任，怎樣叫中央放心完全放
開普選？中央完全有理由要求特首
候選人需提委會過半數通過，確保
愛國愛港的人當特首。

沒有效果的讓步還不如不做
文章說，本來，普選方案可以在

人大決定框架下作出一些微調讓
步，但反對派議員已聲稱「鐵板一
塊」，堅持否決政改方案。在這形
勢下，即使中央及特區政府願意作
一些微調讓步，也不可能換取反對
派支持普選方案，做了等於白做。

反對派須放棄兩個幻想
文章指出，反對派存有兩個幻

想：一是否決普選方案之後，可以
爭取重新啟動政改；二是今次否
決，2022 年會有更好的方案。但這
些都是不可能的。
文章最後說，中央雖然因為「佔

中」而收緊普選底線，但不等於已
經放棄普選，恰恰相反，中央從未
放棄爭取落實普選的努力。不管怎
麼說，一人一票的普選肯定比原地
踏步好，無論反對派認為怎樣「保
守」的方案，都比1,200人投票選特
首開放得多、民主得多。香港的民
主發展不可能一步到頂，普選進程
須按部就班，循序漸進。任何人包
括反對派都不可對突破中央底線抱
有任何幻想，而須在香港基本法和
人大決定框架內參與第二輪政改諮
詢。

次輪政改諮詢料下周三啟動
林鄭將於立會宣讀聲明 袁國強籲反對派順民意

全國人大常委會於去年8月31日，正式
確定香港可以從 2017 年開始實行

「一人一票」普選特首，並為普選特首的
具體方案定下框架。特區政府原計劃在去
年第四季推出政改第二輪諮詢，但由於反
對派策動的違法「佔中」拉鋸長達兩個多
月，諮詢期由原定的10月初一再押後。

議員可即場提問
據了解，林鄭月娥下周三將會到立法會

大會宣讀聲明，交代諮詢方向和內容。根
據議事規則，議員如果認為有問題要澄
清，可以向林鄭月娥提問，之後「政改三
人組」會再召開記者會公布詳情。林鄭月
娥曾經呼籲立法會議員回歸香港基本法，
希望在人大決定框架下，各方可以提出具

體方案來討論。而政府就不會在這個階段
提出政府的方案。

各方案均會考慮
袁國強昨日回應傳媒提問時重申，特
區政府在第二輪政改諮詢過程中，無論是
基本法委員會委員、港大法律學院教授陳
弘毅以個人名義提出的方案，或其他方案
都會考慮，但若有甚麼意見，當局也很
可能會在諮詢期間提出，令討論更加聚
焦。
袁國強又強調，香港很多市民都很想

2017年有普選，呼籲反對派議員作為議會
代表，應尊重選民或香港市民大眾的意
願，在投票時亦應考慮民情，「現時1,200
人的選委委員可以投票，往後即使有任何

其他意見，真是所有合資格選民有權投
票。從這角度看，不可能不是進步，所以
希望立法會議員，『泛民』或其他的也
好，都考慮這一點。」袁國強今日會啟程
到北京，但此行沒有安排與中央官員討論
政改問題。
政制及內地事務局局長譚志源早前指，初

步預計第二輪諮詢期約兩個月，但由於時間
較緊迫，故未必有很多會面和座談會。他又
指，雖然目前27位反對派議員仍無一人表
示會考慮政府方案，但當局不會輕言放棄，
會繼續與反對派議員尋求共通點，例如處理
香港基本法附件一修正案時，可能要處理是
否有一個較低的「入閘」門檻，讓有反對派
背景的人士也能參選。

政界指空間仍多
有政界人士分析，目前政改方案尚有很

多討論空間，例如提委會的組成界別、
「入閘」門檻維持八分一或降至十分之
一，以及「入閘」後有多少時間讓參選人
拉票等。但由於反對派正在議會進行所謂
「不合作運動」，又事先張揚即使民意支
持，也會否決政改方案，令香港政制向前
的難度大增。

香港文匯報訊（記者 李自明）受違法「佔領」影響而一再押後的特區

政府第二輪政改諮詢即將出爐。消息指，特區政務司司長林鄭月娥下周

三將到立法會宣讀聲明，正式啟動政改第二輪諮詢，但現階段不會提出

政府方案。律政司司長袁國強昨日表示，希望第二階段政改諮詢的討論

可更聚焦，同時呼籲反對派議員作為民意代表，應尊重很多香港市民希

望2017年有普選的意願。

▲「政改三人組」：
林鄭月娥（中）、袁
國強（右）、譚志源
（左）。 資料圖片

◀消息指，林鄭月娥將於下周三
到立法會宣布啟動政改第二輪諮
詢。圖為立法會議員早前聽取首
輪政改諮詢報告。 資料圖片

范太談選特首：不能與其他選舉差太遠

政府管治表現評分升
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港大學民意研究計劃昨

日發表最新「民情指數」，以0至200顯示、100代表正常
計，上月底的最新「民情指數」為80.8，比12月初的指數
65.9上升14.9。至於市民對政府管治表現評價的「政評數
值」是 82.1，對整體社會狀況評價的「社評數值」為
90.9，分別上升8.7及13.4。
「民情指數」主要量化本港市民和社會的情緒反應，以
解釋及預視社會出現集體行動的可能性，並包涵了「政
通」和「人和」兩個概念，分別以「政評數值」和「社評
數值」顯示。

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）特區政府第二階段政改諮詢
即將展開，全國人大常委范徐麗
泰昨日表示，由於特首普選的提
名程序分為「入閘」及「出閘」
兩個階段，她個人認為八分之一
的「入閘」門檻可以降低，希望
市民在第二輪諮詢多發表意見。
她又強調，特首選舉方法不能與
其他選舉相差太遠，處理白票問
題要考慮市民的熟悉程度。
范徐麗泰昨日出席一活動後表

示，過去特首參選人只需在提名委員會1,200名委員中，取
得八分之一、即150人支持便可參選，但由於特首普選的
提名分為「入閘」及「出閘」兩個階段，在第二階段才正
式產生候選人，她個人認為八分之一的「入閘」門檻可以
降低，但降低的程度要視乎市民意見。

須參考區選立選處理白票情況
她強調，政改方案仍有不少討論空間，希望市民在第二

輪諮詢中多發表意見，例如應有2名還是3名候選人、每名
委員的投票數目等。
香港基本法委員會委員陳弘毅日前以個人名義提出「白票
守尾門」方案，范徐麗泰表示，看不到方案與香港基本法及
人大決定有衝突，但強調特首選舉方法不能與其他選舉相差
太遠，制定普選方案時，須參考過往區議會及立法會選舉處
理白票的情況，以及市民的熟悉程度。

羅致光指反對派杯葛「擺姿態」
此外，港大社會工作及社會行政學系副教授羅致光昨日
則表示，「白票守尾門」方案的「難產」門檻相當高，因
為出現過半數白票的可能性很低。至於「綑綁式名單投票
制」，羅致光認為值得討論，因為可令提委會之間有更多
協商，讓不同政見的人士參選。
就反對派聲言杯葛第二輪政改諮詢，本身是民主黨成員
的羅致光稱，反對派只是「擺姿態」，認為政治千變萬
化，倘方案最終獲得廣大市民支持，反對派亦需要重新考
慮是否要尊重民意。
消息人士就指，「陳弘毅方案」的可行性不高，因為
「守尾門」的責任不在於全港選民，而在於擁有任命行政
長官權力的中央政府。

批長毛收「黑金」霸公屋 市民示威促辭職

關注組批學聯「黑箱作業」 黃之鋒「出賣示威者」圖卸責
香港文匯報訊（記者 林心澄）香港大學

多名學生近日成立「港大學生會退出學聯關
注組」，希望推動港大學生會校內公投退出
問題叢生的學聯。關注組發言人昨接受訪問
時直指，學聯選舉制度不清欠透明度，也沒
有清楚對外公布會章內容細節，變相剝削基
本會員的問責權利，一般大學生連已繳交會
費都不知道。而在運作上學聯採「小圈子」
的共識制，更扼殺不同院校的自主權，最終
出現「被迫同意」的情況。
「關注組」發言人吳偉嘉及陳穎琪昨接受
電台訪問，表明成立關注組的三大原因，包
括認為學聯代表選舉制度不清、共識制扼殺
院校自主性以及缺乏問責機制。就讀港大文
學院三年級的吳偉嘉指，學聯代表的選舉制
度一直不清晰，而且基本會員連翻閱會章的

權利也沒有。就讀港大文學院一年級的陳穎
琪則批評學聯一直奉行的共識制會扼殺院校
的自主權，會有「被迫同意」的情況發生，
她又表示，學聯運作缺乏問責機制令基本會
員難以傳遞聲音，「作為基本會員的我，可
算是人微言輕。」

港大生盼校內公投退會
兩人坦言大部分港大生都不清楚學聯的運

作與機制，甚至連已繳交會費都不知道。關
注組期望港大能重獲獨立自主權，又指如港
大退出，也不代表與學聯切割關係，亦可繼
續與學聯保持良好關係和溝通。吳偉嘉透
露，關注組計劃先收集50名同學聯署，再進
一步接觸評議會，期望日後於校內進行公投
決定港大學生會是否退出學聯。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
學聯秘書長周永康早前自爆「推市
民去死」，竟稱「雙學」於11月底
發動包圍政總的升級行動，是為了
「反證激進未必有用」。「學民思
潮」召集人黃之鋒昨日出席電視節
目時，被質疑「佔領」行動期間
「進退失據」、「貪勝不知輸」，
黃辯稱是「明知不可為而為之」，
聲言所作決定不能滿足所有溫和及
激進者，自言「問心無愧」，企圖
撇清「出賣示威者」的責任。
黃之鋒在訪問中聲稱，參與「佔

領」行動是因為「別無選擇」、
「無其他方法爭取到民主」，又稱
每名年輕人都有心理準備承擔「公

民抗命」的法律責任，但拒絕正面
回應他作為「年輕領袖」，是否要
為其他年輕人可能負上刑責，而須
向他人的父母交代。
他又聲言，現時仍然期望與特首

就「重啟政改」對話，揚言會繼續
爭取違反香港基本法的「公民提
名」。
被問到是否覺得自己「愛
國」，黃之鋒自言是香港人，也
是中國人，他「依然愛國」。他
又否認有搞「港獨」的意圖，與
美國也沒有任何聯繫。現於公開
大學就讀的黃之鋒聲稱，現時無
意組黨或參選，希望完成大學課
程後才思考前路。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）早前
多名反對派議員被爆出多次收取壹傳媒
集團大股東黎智英的「黑金」亂港。
「反黑金關注組」約20多名成員昨日早
上帶同橫額、標語紙牌，到立法會議員
梁國雄（「長毛」）位於大圍新翠邨新
月樓的辦事處門外示威，他們高喊「長
毛收黑金 亂港乞人憎」、「奪權搞港
獨港人絕不服」、「肥黎係走狗 快快
趕佢走」等口號，批評「長毛」多年來

收取黎智英的金錢，搞亂香港政局，並
且高薪厚祿仍霸佔公屋多年，要求梁國
雄辭去立法會議員一職。
「反黑金關注組」召集人黃引祥向記

者表示，回歸後的香港仍然是「馬照
跑，舞照跳」，並且「一國兩制」、
「港人治港」的方針亦成功落實。他批
評「長毛」等反對派議員多次收取黎智
英的金錢，多年來在港「搞風搞雨」，
屢次在莊嚴的立法會內上演掟香蕉、臭

鞋橫飛的「騎呢」景象。

假民主勾結外力搞「港獨」
黃引祥又批評指，一場違法「佔領」
行動，除了癱瘓香港的經濟命脈，更令
「黑金」禍國亂港的驚天陰謀大白於天
下。他批評梁國雄等「偽民主鬥士」
「日反夜反」的目的，竟然不是滿足於
本已擁有的高薪厚祿，而是要勾結西方
反華勢力，密謀奪權搞「港獨」，以延

續他們賣國求榮的「黃粱美夢」。
黃引祥續指，梁國雄過往為「黑金亂

港」身先士卒，包括無所不用其極地瘋
狂反政改，及令國民教育胎死腹中，這
些事件港人都已耳熟能詳，他要求梁國
雄立即辭去立法會議員一職。黃引祥並
表示，早前已到廉署要求立案調查黑金
醜聞，他之後會再向廉署了解是否立
案。

黃浩銘持黃傘挑釁市民
在示威人士到來之前，撐着黃傘的社

民連副主席黃浩銘早已在辦事處外等候
「迎戰」示威者。當「反黑金關注組」
成員手持橫額喊口號抗議時，黃浩銘竟
然在旁不斷作出挑釁。其間，有示威市
民走上前與他理論，雙方一度互罵。最
終，「反黑金關注組」成員在辦事處外
示威約半小時，和平散去。

■范太強調，特首選舉
方法不能與其他選舉相
差太遠。 黃偉邦 攝

■黃浩銘不斷挑釁，有示威市民上前與
他理論。 鄭治祖 攝
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■「反黑金關注組」成員昨到梁國雄的辦事處外示威。 鄭治祖 攝

■盧文端


